

Elecciones en Alemania

Es muy interesante el resultado de las elecciones generales alemanas y lo es no solo desde el punto de vista de la política interior, sino mucho más aún en su aspecto internacional.

La primera nota en ese sentido; la que más puede agradar a cuantos amen la paz; los nacionalistas efectivamente, han perdido 26 puestos y sabido es, que en Alemania más que en ningún otro país, el nacionalista es el partido más belicoso el que sueña constantemente con revanchas y agresiones.

Los 26 puestos perdidos indican que los alemanes van sintiendo más friamente la realidad, y no sueñan ya con aventuras guerreras, que en otro tiempo fueron su preocupación constante.

Es de desear, pues, que la decadencia de ese partido perdure. Frente a esa nota podríamos poner otra que inclinara más al pesimismo si el hecho no tuviese explicaciones fáciles que le atenúan: los comunistas han ganado 15 puestos.

Esa ganancia efectivamente significa, según los periódicos alemanes, una reacción ocasional contra determinadas intenciones de los patronos metalúrgicos, y más aun contra determinadas medidas represoras del ministro del Interior. En esas condiciones la ganancia no parece excesiva, y no parece que tendrá una repercusión inmediata en la política germana.

En cambio la tendrá, hasta el punto de determinar una modificación inmediata del gabinete, determinando así una orientación nueva del Gobierno, el aumento de fuerza de los socialistas, que tendrán, en el parlamento ahora elegido 24 representantes más que en el anterior.

Este aumento que supone un crecidísimo auge de los votos socialistas, confirma la opinión que respecto al triunfo de los comunistas queda apuntada; ningún partido podría ser freno mayor para la acción de ellos que el socialista y ese es, precisamente el que ha adquirido mayor fuerza.

El hecho de que el triunfo haya sido absolutamente de las izquierdas, es altamente significativo, que por nuestra parte no queremos hacer ningún comentario acerca de él: son los mismos periódicos germanos, afectos a la derecha, y sobre todo al nacionalismo los que se preguntan si ese fracaso suyo no será consecuencia de una acción gubernamental demasiado dura y en realidad, por la forma de preguntar, parecen presuponer la respuesta. El fenómeno ni es nuevo, ni puede escapar a la mirada de nadie.

Fenómeno interesante también es la pérdida experimentada por el Centro Parlamentario que constituía hasta ahora el elemento más sólido en su constitución. Razon de esas pérdidas ha sido la inclinación derechista que esas fuerzas tuvieron durante el último período de gobierno.

Los hechos, pues, hablan con absoluta claridad. En Alemania se repite ahora lo ocurrido en Francia.

San dos datos para juzgar de cual es la orientación política actual del mundo.

Resultados oficiales

BERLIN, 24. — Resultados oficiales provisionales de las recientes elecciones para el Reichstag.

El partido socialista ha obtenido votos 9.144.151.

Partido nacionalista, 4.380.412.

Partido del centro, 3.700.887.

Partido populista, 2.677.883.

Comunistas, 3.250.643.

Partido democrata, 2.501.636.

Partido económico, 1.396.360.

Partido populista bávaro, 943.520.

Partido nacional socialista (Hitler), 808.890.

Partido agrario, 482.210.

Liga agraria, 199.491.

Partido agrario cristiano nacional, 775.873.

Partido de la revalorización, 489.124.

Partido populista sajón, 125.633.

BERLIN, 24. — En el nuevo Reichstag no habrá más que 489 diputados en vez de 493.

Sin embargo, había dos millones de electores más; pero han votado menos.

En efecto, del recuento de votos resulta que en las actuales elecciones ha habido 30.592.442 votantes, en vez de 30.682.984 en diciembre de 1924.

Lo que dice "El Socialista"

PARIS, 24. — "El Socialista" dice que la victoria obtenida en las recientes elecciones por los socialistas en Alemania viene a estabilizar aún más la paz en el mundo.

Agrega que el pacto propuesto por el señor Kellogg, aceptado sin establecer sanciones ni obligaciones, no ofrece las seguridades suficientes para alejar todo temor, y expresa su creencia de que pueda llegarse a una desviación con relación al Pacto de la Sociedad de Naciones.

Termina diciendo que no es desde la oposición, sino desde el Poder como pueden actuar los socialistas en contra del comunismo, en lo que se refiere a sus proyectos de hacer reformas sociales.

Ecos de sociedad

Anoche se celebró en la Embajada inglesa una comida y un baile en honor de Sus Majestades y Real Familia.

En ella, además de Sus Altezas Reales las infantas doña Beatriz y doña Cristina y del infante don Jaime, fueron comen-

sales de sir Horace y lady Rumbold el ex Rey de Grecia, el presidente del Consejo, marqués de Estella; la camarera mayor, duquesa de San Carlos; el mayordomo mayor, duque de Miranda; el duque de Alba, los duques de Medinaceli y su hermana la duquesa de Mandas; el montero mayor conde de Maceda; la condesa del Puerto, la marquesa de Salamanca, la condesa de Villanueva, la señorita Mercede Castellanos, miss Rumbold, el príncipe Pio, el duque de Bourbonville, el de Vistahermosa, el marqués de Vallcerra, el conde del Real, el marqués de Pons y el honorable Patrick y Mrs. Ramsay y el mayor Simmons, de la Embajada.

Acompañado de su bella y distinguida esposa ha llegado hoy a Madrid el director general de la Agencia Americana, doctor Osacar de Carvalho Azevedo.

Por los marqueses de Arriluce de Ibarra ha sido pedida en Bilbao, para su hijo don Fernando de Ibarra y Oriol, la mano de la encantadora señorita Amalia López Dóriga e Ibarra.

La boda se verificará a fines de septiembre en la preciosa "villa" de Arriluce que los padres del novio poseen en Las Arenas.

En el palacio de los duques de Medinaceli se ha celebrado una elegante comida en honor del ex Rey de Grecia.

Fueron, además, los invitados de los duques, los de Almazán y los de Almaraz Alta, la Princesa de Hohenlohe, la marquesa de Salamanca, los marqueses de Santa Cruz, la baronesa de Segur, la señorita Cristina Fernández de Henostroza, el duque de Miranda, el marqués de Vallcerra y el ayudante del Rey, entre otros.

El conde de Maceda está recibiendo muchas felicitaciones por haberle concedido Su Majestad el Rey el collar de Carlos III. Don Baltasar Losada y Torres, conde de San Román, nació en 1859.

Es montero mayor, senador vitalicio, gentil hombre de cámara de Su Majestad, con ejercicio y servidumbre, desde el 28 de noviembre de 1881, y licenciado en Derecho.

Ha sido gobernador de Guipúzcoa, secretario del Congreso y diputado a Cortes por Guizmo de Limia y Orense.

Casó en 1884 con doña Lucía Ozores y Saavedra, fallecida hace años, que tan estimada fué en la sociedad aristocrática. Hija del conde de Maceda es la vizcondesa de Fefiñares, casada con don Fernando Casani y Herrerros de Tejada, y nietas son Lucía, Carmen y María Aurora, tres niñas encantadoras.

El ex ministro don Luis España está restablecido de la bronquitis que ha padecido.

Mucho lo celebramos.

Han llegado a Madrid, procedentes de su posesión Mirabel, en Guadalupe, los marqueses de la Romana y de Almonacid de los Oteros, de Marmolejo el marqués de Riffes y de Barcelona, la señorita María Luisa Mazorra y Romero.

La marquesa de Serdafiola está, por fortuna, fuera de cuidado de la dolencia que ha padecido.

Han salido: para París, los duques de Lerma; para Valladolid, el marqués de Santa Isabel; para San Vicente de Toranzo, la señora doña Sofía Soto, viuda de don Fermín de la Puente; para París, la señora de Bosol y Labrús, y los marqueses de Casa-Valdés y su hija Beatriz; para Alange, los marqueses de Güell; para Bilbao, los señores de Aguirre, y para Viena, la princesa de Metternich. El 26 saldrá para Austria la condesa del Puerto.

En el Consulado de Italia estalla una bomba

Cinco muertos y veinticinco heridos BUENOS AIRES, 24. — En el Consulado de Italia de esta capital ha estallado una bomba, que ha causado cinco muertos y veinticinco heridos. Ignóranse más detalles.

Ocho muertos y cuarenta y un heridos BUENOS AIRES, 24. — Según nuevos informes, el número de muertos a consecuencia de la explosión de la bomba en el Consulado de Italia asciende a ocho, y el de los heridos a cuarenta y uno.

Pormenores de la explosión.—Otra bomba estalla en la sucursal del Banco de Italia

BUENOS AIRES, 24. — La explosión de la bomba en el Consulado de Italia, que ocurrió minutos antes del mediodía de ayer, fué tan violenta, que muchas casas inmediatas sufrieron grandes desperfectos.

Entre las personas que se encontraban en la sala del visado de pasaportes, en el momento de la explosión, se cuentan diez muertos y veinte heridos. Tres murieron inmediatamente y los otros fallecieron durante su conducción al Hospital.

Cuatro de las víctimas eran empleados del Consulado, y las demás emigrantes que se encontraban allí con objeto de visar sus pasaportes.

Cuando aún duraba la emoción por este suceso se oyó una fuerte detonación, a menos de unos trescientos metros del Consulado. Era que había estallado otra bomba entre la puerta de una farmacia y la entrada de la sucursal del nuevo Banco de Italia.

Afortunadamente, esta segunda explosión no causó desgracias.

El tañer de la campana

CRONICA

Amalgama de grandezas e inquietudes fué la llegada de aquel Príncipe, Archiduque de Austria, más tarde Carlos I de España y V. de Alemania.

Por las historias profanas y divinas sabemos que cuando en el mundo han de suceder cosas notables, el cielo las anuncia días antes y se ven visiones espantosas que lo representan, eso dice el Libro II de los Macabeos, y lo afirma, tal vez con demasiada exaltación, Fray Prudencio de Sandoval, cronista del "Max fortísimo rey de España y de las Indias, islas y tierra firme del mar Oceano", al referir en su deleitosa historia los sucesos apocalípticos que ocurrieron en el país Lombardo, al tiempo del advenimiento de aquel glorioso monarca.

Bergamo, durante ocho días consecutivos, fué escenario de batallas y ejércitos fantásticos, de infantes y de ordenados abaleros a la jineta, que combatían en los bosques de aquel lugar, y después de pelear príncipes, caballeros y embajadores, reuníanse todos en consejo, y había uno que parecía ser el rey, más respetado de todos, con faz airada, impaciente y armado en blanco, que quitándose la manopla la lanzaba al aire de rato en rato y sacudía la cabeza, y con la vista turbada por la indignación, volvía el rostro atrás mirando el orden que estaban sus ejércitos, y en el mismo punto sonaban las trompetas, atambores, clarines y otros instrumentos de guerra, con un ruido inmenso de artillería que disparaba, no parecía sino el mismo infierno, que no creían menos sino que salía de allí.

Veíanse infinitas banderas y estandartes, con gente armada, que rompían unas con otras con impetu y ferocidad horribles, dándose golpes los dos bandos tan cruelmente, que se hacían pedazos. La visión era tan espantosa, que los que la vieron dicen "que no había a qué la comparar sino a la misma muerte...", todo aquello convertíase luego en manada de cerdos, quedando el campo hollado de caballos y quemados los árboles por el fuego. Viene esta relación escrita en una carta de Roma que se hallaba en aquel año, en el archivo de Oña, y en el de Sevilla, confirmada por personas muy graves y dignas de verdad, que atestiguan también en el Castillo de Villa Clara el año de 1517.

Pero aun más extraña es la visión que el obispo de Pola, Nuncio de Venecia, escribió al Papa, y éste envió hombres como testigos oculares de estos singulares sucesos, y que atestiguan algo más impresionante aún. Unos de Dalmacia dijeron a un cardenal, bajo juramento, que yendo un navío por el mar de Ancona, que es en la Romania, vieron quince Estados levantados en el aire y un lobo, con una pieza de paño colorado en la boca, y en las manos, a guisa de bandera ensangrentada, y más signos hubo aún en el cielo y en la tierra... Tal vez fuera esto todo presagio de la sangre que en vida de este Príncipe se había de derramar en el mundo por aquellas fechas ya apuntadas.

Y con tal aparato de grandeza extraña y alucinante pisa el suelo español el caballero de las armaduras enojadas, el de las celadas brillantes, el de la corona de archiduque sobre el casco guerrero erectado por el tremolar soberbio de erectas plumas áureas y azules de pavo real, luminosos ojos abiertos que a todos lados miraban al galopar de su corcel.

Gran previsor, toma una medida prudente para evitar probables males internos, ordenando ya en carta fechada en Flandes muden el servicio del Infante Don Fernando, su hermano, eliminando de él al comendador mayor de Calatrava, Gonzalo Núñez de Guzmán, a Suero del Aguila, su caballero, hijo de doña Isabel de Carvajal, su haya, y a otros criados que tenía, porque había voz de que éstos trataban con algunos grandes del reino, que pudieran favorecer al Infante, para penetrarse con el niño, y por temor a algún bullicio hizo que se cerraran las puertas de la villa porque no se hiciesen fuertes con él en otro lugar, pues presumían, y no andaban decañadas, de que hubo pensamiento de que el Infante Don Fernando fuese Rey de Castilla, evitando a tiempo el mal.

Suenan luego en Valladolid estruendosas y alegres las chirimías y trompetas, al chocar de aquellas lanzas, adornadas con puntas de diamantes, de los grandes y prestigiosos señores del reino en los festejos al príncipe rey.

Pero cuán dolorosas fueron y son en toda época las responsabilidades agobiadas del poder! El que no sabe compadecerlas exausto está de corazón, y ello sólo obliga, por humano patriotismo, a deponer actitudes y a brindar soluciones de buen deseo en los momentos de dificultad, para que el peso de la carga no derrumbe ésta sobre el suelo con detrimento del que más bajo está.

Y así aparece soberbia, dentro de la legalidad, la valentía del doctor Zumel, procurador de Burgos, pidiendo, "entre otras cosas", al Príncipe, que no elimine y escuche a sabios, ancianos y temerosos de Dios. No amedrentando, a tan recio temple, las amenazas de muerte y perdimiento de bienes de los grandes señores, porque en su conciencia estaba que servía al país y a la Monarquía con tan ciertos consejos.

Tres años más tarde, un lunes 5 de marzo, señalase el atrevimiento de don Pedro de Girón, hijo mayor del conde de Ureña, recordando al Rey en público y a presencia de los procuradores una pro-

mesa que se le hiciera y que no creyó oportuna cumplir en aquel momento y si más tarde el Monarca. Llevando las frases del prócer amenaza de tomarse justicia de por sí, e hincando la rodilla en tierra, besó la mano de su señor, que pronunció las tan formales palabras históricas: "Don Pedro, cuerdo sois; no pienso que haréis cosa por do yo sea obligado a castigaros; porque si lo fizierais, mandaros he castigar", y a continuación promete hacerle justicia.

Pero como en este mundo no hay placer que no sea vigilia de pesar, el vulgo, que cree fácilmente lo que oye, andaba en corrillos por las calles turbadas y coléricas, por entender que el rey se iba fuera del reino y que debía suplicársele que no se fuese... Entonces, como siempre, surge el imprevisto que cambia la faz de las cosas planeadas. El toque arrebato de la campana de San Miguel, de Valladolid, la de los alarces, suena frenética, el cordonero humilde tañe la campana del Concejo, la que sonaba en tiempo de guerras y rebato, y la voz de bronce, sonora y majestuosa, rasga el espacio para advertir el peligro, repitiendo: "Alerta... alerta, que la imprevisión de Xevres, a pesar de sus cualidades notables, provocaba. ¡No hubo desatado, no, ni malicia en aquella llamada de los modestos que hicieron hablar al bronce para conservar al rey de sus amores! ¡Y en tanto los buenos regalaban a la causa unos sus pies, que segó el cuchillo de la justicia, como el platero inocente de Valladolid; otros sus bienes; otros, su libertad! En el corazón palpitante y esforzado de todos ellos alzábale el altar del entusiasmo, y ante él se hacía la ofrenda sublime de la vida por afirmar la idea; elevación de miras digna de premio que necesita la confortación del estímulo y de la reciprocidad, evitando con ello que el corrosivo de la amargura paralice y aniquile las almas; por creer los que somos providencialistas en Historia que en el prolongado letargo de un país pudiera dejarse oír de nuevo el tañer de la campana de los alarces, y en lugar de repicar, llena de brío, fuese su voltear el gemido lúgubre de muerte..."

Y todo esto ocurrió allá por los años de 1520, al grito españolísimo y constante de ¡Viva el Rey...!

Isabel Rodríguez de Castro y Bueno Madrid, 24 de mayo de 1928.

El mejor de los laxantes

GRAIN DE VALS

evita las infecciones intestinales
Dosis: Uno o dos granos al cenar

Don Natalio Rivas, en Granada, evoca al conde de Aranda

GRANADA, 24.—En el Teatro Cervantes dió una notable conferencia, organizada por el Centro Artístico, el ex ministro don Natalio Rivas, que tantas simpatías goza en esta provincia.

Su disertación fué sobre el tema "Una sesión interesante en el Consejo de Estado, en tiempo de Carlos IV".

El teatro estaba totalmente ocupado por un distinguido auditorio. El conferenciante, que fué saludado con una salva de aplausos al comenzar su discurso dijo en sus primeras palabras que Carlos III fué una de las grandes figuras de la Monarquía española. Señaló su error de poner frente a los destinos públicos a extranjeros como Grimaldi y Squelche.

Manifestó el Sr. Rivas que, a pesar de la expulsión de los jesuitas, Carlos III era un hombre cristiano y devoto en la práctica de la religión, y recordó muchos de sus desaciertos, entre ellos el pacto familiar, el matrimonio de su hijo con María Luisa de Parma, y el haber desoído los consejos proféticos del conde de Aranda.

Al ocuparse de Carlos IV dijo que fué un hombre bueno, y tan inocente que creía en la fidelidad de la Reina María Luisa de Parma, compeñido en todas las liviandades. Entró el conferenciante en lo substancial de su conferencia, e hizo el relato de los esfuerzos de España para salvar a Luis XVI, sin obtener resultado. Godoy creyó necesaria la declaración de guerra a Francia, y Aranda sostuvo que aquello era impropio, y que había que distinguir entre la familia dinástica y la nación. Se extiende el conferenciante en atinadísimos comentarios de la manera cómo un político tan insigne como el conde de Aranda, que con tanto amor había servido a su Patria y al Rey, sufrió el enojo de éste y hasta castigos; y dió fin a su hermosa disertación con votos fervorosos por que las lecciones de la Historia se aprovecharon por todos, por los cauces de la libertad y la democracia, de buenos gobernantes.

D. Natalio Rivas fué ovacionado.

Una conferencia de Eduardo Marquina en Logroño

LOGROÑO, 24.—En el teatro Beti Jai ha dado una brillante conferencia el gran poeta Eduardo Marquina acerca de "La misión de la mujer en el hogar actual". El local se hallaba lleno de un público selectísimo, que aplaudió entusiasmado al orador, el cual al final de su disertación leyó 12 composiciones entre incandescentes ovaciones. Esta tarde salió para Burgos, donde dará otra conferencia.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Noticias de aviación

La sesión plenaria del Comité Internacional Técnico de Peritos Jurídicos Aéreos

La tercera sesión plenaria del Comité Internacional Técnico de Peritos Jurídicos Aéreos será inaugurada el próximo día 24, y las sesiones se celebrarán en Madrid (Palacio de Comunicaciones), en los días 24 al 27 del corriente mes.

Pruebas de Aviación en Getafe

GETAFE, 24.—Ayer aterrizó un aparato Avia, pilotado por el señor Hamalik y por el mecánico señor Kuchera. Dicho aparato es de nacionalidad checoslovaca. Salíó de Praga el día 7, y aterrizó en Munich, Zurich, Génova, Lyon, Perpignan, Barcelona, Zaragoza Madrid y de regreso hará escala en Lisboa Madrid, Burgos, Biarritz, Burdeos, París, Londres, Bruselas y Praga.

También llegó, procedente de Cuatro Vientos, una avioneta para realizar pruebas de propaganda de un nuevo invento, para no entrar en barrena, consistente en un borde de ataque superpuesto. La avioneta, pilotada por el señor Majr Eirglant y mecánico Axidllion, viene de Londres. Acudieron a presenciar las pruebas numerosos jefes y oficiales del aeródromo, el general Soriano, el jefe de Aviación, teniente coronel Bayo, el infante don Alfonso de Orleans, el jefe de escuela marqués de Borja, el jefe superior de Aviación, señor Kindelán, y numeroso elemento civil.

Otro aterrizaje forzoso

TOMELLOSO, 24. — A causa de averías en el motor, aterrizó en este pueblo un avión que de Sevilla se dirigía á Albacete.

Los tripulantes resultaron ilesos, sufriendo el aparato averías en el tren de aterrizaje.

El vuelo de Alan Cobban

LOS PALMAS, 24. — Aterrizó en el aeródromo de esta ciudad el avión "Singapore", pilotado por sir Allan Cobban, al que acompañan su esposa y cinco tripulantes más.

Hecha la última etapa del recorrido de África, partirá para Londres.

El vuelo del dirigible "Italia". El nuevo intento de Nobile

KINGS BAY, 24. — El dirigible "Italia", al mando del general Humberto Nobile, ha salido a las cuatro cuarenta de la madrugada de ayer con rumbo al extremo norte de Groenlandia.

Desde este punto emprenderá la travesía al Polo Norte.

Las condiciones meteorológicas no son completamente favorables para el vuelo.

Nobile se propone descender del dirigible en el Polo

ROMA, 24. — Antes de salir de Kings Bay, el general Humberto Nobile afirmó que personalmente descenderá del dirigible "Italia" en el Polo o lo más cerca posible, con tres o cuatro hombres de ciencia, para hacer exploraciones durante seis horas.

Un cabo y dos soldados arrastrados por el Guadiana

BADAJOS, 24.—Comunican de Mérida que, durante la mañana, corrió el rumor de un grave accidente ocurrido a varios soldados del regimiento de Artillería de aquella guarnición, haciéndose ascender a ocho el número de víctimas.

El pueblo en masa se aglomeró en el puente romano, preso de ansiedad, comprobando que cuando regresaba de la instrucción una sección montada, al mando del teniente Rojas, al atravesar el Guadiana, la corriente arrastró a varios hombres y caballos, desapareciendo el cabo José Romero Benítez, de Badajoz, y los artilleros José Castro, de Zarza de Granadilla (Cáceres), y José Villalobos, de Carabanchel Alto.

Fraternidad hispanofrancesa

Expedición de bearneses a Zaragoza

PARIS, 24.—Comunican de Pau que como por la necesidad de llenar determinados trámites no puede efectuarse por tren la expedición de los bearneses a Zaragoza en los primeros días de junio, se está tratando de realizarla en automóvil. El aplazamiento de la excursión hasta el próximo otoño no satisficía a muchos de los expedicionarios, pues, aparte de otras razones, los días en dicha estación son cortos y muy fríos en las planicies elevadas de la cuenca del Ebro. Se tiene también en cuenta los preparativos realizados por los aragoneses y la Expedición Goya, que ya no estará abierta en Octubre.

Las conversaciones para la expedición van a reanudarse, y se confía en poder llevarla a cabo.

Un telegrama del alcalde de Zaragoza

PAU, 24.—El alcalde de esta capital ha recibido del alcalde de Zaragoza el siguiente telegrama:

"El Gobierno español está dispuesto a conceder autorización, la cual deben pedir oficialmente por conducto del Consulado. Afectuosos saludos.—Alfúe, alcalde."

Este telegrama ha causado gran alegría y se harán inmediatamente las gestiones necesarias para obtener la autorización. Una vez conseguida se comunicará al público el resultado definitivo de las gestiones emprendidas.

La verbena de la Princesa

El día 25 de este mes comenzarán los festejos de la verbena de la Princesa, que es ahora la primera que se celebra en Madrid.

Para la organización de estas fiestas se nombró la siguiente Junta: Presidente honorario: teniente de alcalde del distrito y concejal delegado de fiestas y obras.

Presidente efectivo, D. Severiano Martínez Villamil; vicepresidente, D. José Almazán Sánchez; secretario, D. Pedro Otero; tesorero, D. Juan Castellanos García; vicesecretario, D. Luis Fintado Arroyo; contador, D. José Díaz Martínez; vocales: D. Fernando Martín, D. Emilio Vitorero, D. Justo Simancas, D. Nicanor Criado, D. Cirilo García y D. Juan Pellón.

El programa de los festejos es el siguiente:

Día 25. — A las seis de la tarde darán principio los festejos con una bonita procesión de gigantes y cabezudos y a elevación de globos grotescos en todo el perímetro de la verbena (empezando en la estatua de Argüelles).

A las once de la noche se quemará una bonita colección de fuegos artificiales por el afamado pirotécnico D. Perpetuo Serrano en la calle de Isaac Peral (antes paseo de San Bernardino).

Día 26. — A las siete de la tarde bonita cueca, al estilo andaluz, en la estatua de Argüelles, regalándose varios premios en metálico. Presentación al Jurado, que habrá al efecto, de los croquis del barrio de Pozas, para la selección de los mismos y que oportunamente se hará. Estos croquis han de ser ejecutados por niños no mayores de catorce años y han de ser visados por el profesor del colegio a que pertenezca el alumno. Se entregarán al señor presidente o secretario de la Comisión de festejos en sus domicilios respectivos: plaza de la Moncloa, 3, y Princesa, 46 (tienda). Todos se examinarán detenidamente y se adjudicarán los premios siguientes: Primero, un excelente traje valorado en 75 pesetas, donado por la acreditadísima sastrería de los señores Hijos de Ruiz Gamayo, Carrera de San Jerónimo, 49, y Alberto Aguilera, 11. Segundo, una bonita caja de dibujo, donada por don Luis Pintado "Juvenal", Tutor, número 57, expuesta en Princesa, 46. El Menaje. Tercero, regalo de una bonita y elegante estilográfica, aros de oro y nacar, de la acreditada casa Palacio de la Estilográfica, Viuda de M. de Navarro, Preciados, 5, y expuesta en Princesa, número 46, El Menaje.

Día 27. — A las once de la mañana, en la calle de Moret, una sensacional carrera de patinetes. Es condición precisa que el niño no exceda de ocho años de edad, otorgándose al vencedor un hermoso patín, regalo de la Comisión.

A las cuatro y media de la tarde sensacional partido de fútbol, cuyos equipos se anunciarán oportunamente.

Día 28. — A las siete de la tarde gran concurso de mantones de Manila en la calle de la Princesa, adjudicándose varios premios a juicio de un Jurado competente, integrado éste por industriales del barrio de acreditada competencia, consistiendo el primero en un pañuelo de Manila, regalo de la antigua tintorería de don Ramón Patón, Princesa, 48, y que estará expuesto en sus escaparates; el segundo, una batería coral primera que regala El Menaje y expuesta en su escaparate de Princesa, 46; y tercero, un precioso juego de café de doce tazas, donado por don Ricardo Stranz.

Martin de los Heros, 77, y que estará expuesto en el escaparate de Cafés Princesa, Alberto Aguilera, 62.

A las diez de la noche gran concierto de guitarras y bandurrias por la rondalla Castilla, Centro Abilense, en la calle de Moret.

A las once de la noche se quemará una bonita colección de fuegos artificiales en la estatua de Argüelles.

Día 29. — A las seis de la tarde emocionante carrera de lentitud en burro en la calle de Moret, concediéndose dos premios a los dos pollinos que lleguen el primero y el último, sin alterar las condiciones de esta especial carrera. El primer premio consistirá en 15 pesetas en metálico al pollino que sin parar de correr llegue al último, y el segundo premio en 10 pesetas al que llegue el primero.

A las diez y media de la noche gran concierto de música en la estatua de Argüelles por la banda del regimiento de Saboya, que ejecutará escogidas piezas de su brillante repertorio.

Día 30. — A las siete de la tarde gran concurso de peinados en Princesa (esquina Hilarión Esclava), otorgándose varios premios a juicio de un Jurado competente, integrado por industriales del barrio. El primer premio consistirá en un par de pendientes de oro chapado 18 quilates, que regala la joyería de J. Ortega, estando expuestos en su escaparate de Princesa, 47. El segundo premio, una elegante pencha con piedras y con su correspondiente estuche, que regala La Princesita, y que se hallará expuesta en sus escaparates de Princesa, 45.

A las once de la noche una bonita colección de fuegos artificiales en la calle de Isaac Peral (antes paseo de San Bernardino).

Día 31. — A las seis de la tarde reparto de bonos a los pobres del distrito, donados por el excelentísimo Ayuntamiento y por la Comisión de festejos. Presidirán este acto el señor teniente de alcalde, y será amenizado por la banda de música del Asilo de la Paloma y tendrá lugar en la plaza de la Moncloa (frente a Laurel de Baco). A este acto ha sido invitada la infanta Isabel.

A las ocho de la noche, preciosa colección de fuegos artificiales en Princesa (esquina a Hilarión Esclava).

Día 1. — A las siete de la tarde gran concurso de pies calzados, en Princesa (final), otorgándose dos magníficos premios donados por la ya acreditada zapatería Simancas; el primero consistirá en un par de zapatos para el pie más pequeño, y el segundo para el pie mayor.

Se ruega a las señoritas que asistan a estos concursos sean de los barrios adyacentes a la verbena.

A las diez de la noche concierto por la Banda Municipal en la calle de Moret (esquina a la plaza de la Moncloa).

Día 2. — A las cinco y media de la tarde se entregarán los premios que, a juicio del Jurado, hayan correspondido por los mejores trabajos ejecutados en los croquis a que se refiere el día 26.

A las siete de la tarde sensacional carrera en sacos en la calle de Moret, concediéndose dos premios: uno de 15 pesetas y otro de 10 pesetas al que llegue el primero, al final marcado y al que se haya caído menos veces, respectivamente.

Día 3. — A las cuatro y media de la tarde, gran partido de fútbol, cuyos equipos se anunciarán oportunamente. A las diez de la noche, descomunal lluvia de cohetes, con lo que dará fin el programa de festejos anunciados.

Enciso opinan que se interponga el recurso; pero que el Ayuntamiento no se pronuncie acerca de los otros dos extremos.

La Comisión de Ensayo propone que se autorice la inversión de un crédito de 3.000 pesetas los para gastos que origine la representación que han de ostentar en el II Congreso Nacional Municipalista un vocal de la Comisión de Ensayo y dos funcionarios afectos al mismo.

La Comisión de Hacienda propone que se abone al gerente de la Empresa de servicios fúnebres Nuestra Señora del Carmen la cantidad de 971,34 pesetas, importe del 10 por 100 de las recaudadas por la misma por el arbitrio de pompas fúnebres.

El alcalde a Ciudad Rodrigo. El alcalde ha invitado a la sesión inaugural del Congreso Municipalista de Zaragoza al ministro de Trabajo y al director general de Administración local. También ha invitado a la sesión de clausura al ministro de Hacienda.

El alcalde salió anoche para Ciudad Rodrigo, con objeto de acompañar a Don Alonso y a la Infanta doña Beatriz en la visita que harán a aquella población.

Las entidades económicas han telegrafiado a los generales Sanjurjo y Jordana, rogándoles que en la aplicación del empréstito de Marruecos se tengan en cuenta las aspiraciones de Melilla, especialmente en lo relativo a comunicaciones, captación de aguas del Muluya y colonización.

Desaparición de un rico comerciante de Fez. De Fez se reciben noticias de que la Policía francesa activa las gestiones para averiguar el paradero de un rico comerciante indígena que ha desaparecido hace unos días de la población. Circula el rumor de que ha sido asesinado para robarle una importante cantidad de productos de unas ventas realizadas en Snhadja.

Un soldado herido gravemente. TETUAN, 24. — Limpiando el fusil el soldado del batallón de África José Castillo Cruz, tuvo la desgracia de que se le disparara, hiriendo gravemente en la cabeza a su compañero José Amarillo Casado.

Escuelas prácticas de las fuerzas aéreas. TETUAN, 24. — El próximo mes de junio las fuerzas aéreas de todo el Protectorado realizarán escuelas prácticas para que el personal conozca todas las circunscripciones. Los aparatos recorrerán los aeródromos de las zonas contrarias a las en que prestan sus servicios.

La recogida de armas. TETUAN, 24. — Las Intervenciones militares recogerán diez fusiles y mil doscientos cartuchos.

El general Sanjurjo en Archena. MURCIA, 24. — El general Sanjurjo, que está efectuando una cura de aguas en Archena, viene todos los días a Murcia, hospedándose en la casa de su sobrino, don José Vindel.

El ilustre caudillo está siendo visitadísimo.

El suceso de las gases asfixiantes de Hamburgo. LONDRES, 24. — El correspondiente del "Daily Chronicle" en Berlín, aludiendo a la explosión de un gran depósito de gases asfixiantes en Hamburgo, recuerda que en 1924 un vapor ruso cargado de tubos de gas, procedentes de la fábrica en cuestión, que salió de Hamburgo para Petrogrado, y cuya tripulación pereció intoxicada por las emanaciones procedentes de un tubo abierto por imprudencia de un marino, fué echado a pique a cañonazos por un buque de guerra soviético que intentó primeramente remolcarlo.

La medalla del Trabajo para Palacio Valdés. Nuestro compañero en la prensa, Alfredo Cabanillas, ha publicado un brillante artículo pidiendo sea concedida a Eduardo Palacio Valdés la medalla del Trabajo.

Con mucho gusto nos sumamos a tan acertada demanda y estamos seguros que todos los periodistas suscribirán la propuesta, pues Palacio Valdés ha consagrado a la prensa sus mayores esfuerzos y sus mejores entusiasmos. La recompensa pues, está plenamente justificada y esperamos que la concesión sea una realidad inmediata.

Asociación de la Prensa. El acontecimiento de mañana en Apolo. Ni a los vecinos de Madrid ni a los innumerables forasteros que actualmente se encuentran en la villa y corte se les ofrecerá ocasión de presenciar otro espectáculo igual, ni siquiera parecido al que se celebrará mañana viernes, a las cinco de la tarde, en el teatro de Apolo. Dos joves de nuestro arte lírico, "Bohemios" y "El duque de la Africana", interpretados por la flor y nata de los cantantes españoles y acompañados por la estupenda orquesta del Palacio de la Música, formada por ochenta consumados profesores bajo la dirección del ilustre maestro Pepe Lassalle, que ha hecho de las dos prodigiosas partituras, un monumento de interpretación musical.

El público numeroso que acudió al ensayo celebrado en el día de ayer se cansó de aplaudir a músicos y cantantes, coronando con entusiasmos y bravos! la insuperable labor de tantos y tan refinados artistas. ¡Cómo canta nuestro compatriota Juan García! ¡Qué ideal! "Antonelli" la que hace la enorme diva Matilde Revenga! Qué alarde de facultades y de voz prodigiosa el de Felisa Herrero en la "Cosset" de "Bohemios" y "El duque" de "La Africana" y "Amina" de "El duque" de "La Africana" y la belleza de Paquita Torres y Celia Gámez en las dos grisetitas? ¡Y el "Querubini" de Felipe Sassone, que se supera a sí mismo en ingenio, gracia fina y enormes facultades de actor y de cantante? ¡Y Carmen Andrés, Palacios, Galleguito, el gran Ballestes y el notabilísimo Augusto Ordóñez? ¡Estupendo! ¡Kolossal! así, con K. Quienes tuvieron la suerte de presenciar el ensayo enloquecían de júbilo.

Pues además, y como digno remate de tan sugestivo espectáculo, terminará la brillante fiesta con un concierto a cargo del admirable divo aragonés Juan García. Felisa Herrero, Celia Gámez, Marcos Redondo, Augusto Ordóñez, Pepe Roman y el gran cantante de jotas Florencio Magaña, acompañado por el notable jotoero Santiago Lapuente.

Todo ello explica que desde el momento de comenzar el despacho de localidades, quedasen agotados los palcos, y hoy y mañana se pondrá a la venta en el domicilio de la Asociación de la Prensa, Príncipe, 12, las de los encargos hechos y no recogidos. Se ha telegrafiado a cuantos han pedido localidades desde varias provincias, que no emprendan el viaje hasta recibir aviso de que cuentan con localidad.

Manifiestas de los generales Jordana. El director general de Marruecos habló ayer con los periodistas, y, en contestación a las preguntas que éstos le hicieron, dijo que la Conferencia de París sobre Tánger se desarrolló en un ambiente de gran cordialidad y puede decirse que su labor está casi ultimada en lo que se refiere a las peticiones italianas.

Cuando esta parte se termine, la Conferencia abordará un aspecto económico o financiero, que interesa por igual a los cuatro países representados.

Los informadores feicitaron el conde de Jordana por la publicación del decreto autorizando al Majzen para contratar un empréstito destinado a las obras publicadas en la zona de Protectorado.

—En realidad—dijo el conde de Jordana—es satisfactoria la convocatoria de empréstito, ya que la cantidad que se suscribirá ha de invertirse totalmente en obras muy necesarias y que consolidarán la obra de pacificación allí realizada. Bueno es advertir que el Estado no compromete un solo céntimo, porque la garantía del empréstito es sólo del Majzen, que responde con los tributos que cobra. El empréstito, además, será cubierto por entidades bancarias particulares.

Hizo resaltar el conde de Jordana la importancia de las obras que han de efectuarse en el Muluya, pues harán 15.000 hectáreas de regadío, sin contar con otros aprovechamientos hidráulicos. Estos trabajos están ya convenidos con Francia mediante un Tratado que suscribieron ambas naciones.

Las aspiraciones de Melilla. MELILLA, 24.—La Junta Municipal

de Marruecos han telegrafiado a los generales Sanjurjo y Jordana, rogándoles que en la aplicación del empréstito de Marruecos se tengan en cuenta las aspiraciones de Melilla, especialmente en lo relativo a comunicaciones, captación de aguas del Muluya y colonización.

Desaparición de un rico comerciante de Fez. De Fez se reciben noticias de que la Policía francesa activa las gestiones para averiguar el paradero de un rico comerciante indígena que ha desaparecido hace unos días de la población. Circula el rumor de que ha sido asesinado para robarle una importante cantidad de productos de unas ventas realizadas en Snhadja.

Un soldado herido gravemente. TETUAN, 24. — Limpiando el fusil el soldado del batallón de África José Castillo Cruz, tuvo la desgracia de que se le disparara, hiriendo gravemente en la cabeza a su compañero José Amarillo Casado.

Escuelas prácticas de las fuerzas aéreas. TETUAN, 24. — El próximo mes de junio las fuerzas aéreas de todo el Protectorado realizarán escuelas prácticas para que el personal conozca todas las circunscripciones. Los aparatos recorrerán los aeródromos de las zonas contrarias a las en que prestan sus servicios.

La recogida de armas. TETUAN, 24. — Las Intervenciones militares recogerán diez fusiles y mil doscientos cartuchos.

El general Sanjurjo en Archena. MURCIA, 24. — El general Sanjurjo, que está efectuando una cura de aguas en Archena, viene todos los días a Murcia, hospedándose en la casa de su sobrino, don José Vindel.

El ilustre caudillo está siendo visitadísimo.

El suceso de las gases asfixiantes de Hamburgo. LONDRES, 24. — El correspondiente del "Daily Chronicle" en Berlín, aludiendo a la explosión de un gran depósito de gases asfixiantes en Hamburgo, recuerda que en 1924 un vapor ruso cargado de tubos de gas, procedentes de la fábrica en cuestión, que salió de Hamburgo para Petrogrado, y cuya tripulación pereció intoxicada por las emanaciones procedentes de un tubo abierto por imprudencia de un marino, fué echado a pique a cañonazos por un buque de guerra soviético que intentó primeramente remolcarlo.

La medalla del Trabajo para Palacio Valdés. Nuestro compañero en la prensa, Alfredo Cabanillas, ha publicado un brillante artículo pidiendo sea concedida a Eduardo Palacio Valdés la medalla del Trabajo.

Con mucho gusto nos sumamos a tan acertada demanda y estamos seguros que todos los periodistas suscribirán la propuesta, pues Palacio Valdés ha consagrado a la prensa sus mayores esfuerzos y sus mejores entusiasmos. La recompensa pues, está plenamente justificada y esperamos que la concesión sea una realidad inmediata.

Asociación de la Prensa. El acontecimiento de mañana en Apolo. Ni a los vecinos de Madrid ni a los innumerables forasteros que actualmente se encuentran en la villa y corte se les ofrecerá ocasión de presenciar otro espectáculo igual, ni siquiera parecido al que se celebrará mañana viernes, a las cinco de la tarde, en el teatro de Apolo. Dos joves de nuestro arte lírico, "Bohemios" y "El duque de la Africana", interpretados por la flor y nata de los cantantes españoles y acompañados por la estupenda orquesta del Palacio de la Música, formada por ochenta consumados profesores bajo la dirección del ilustre maestro Pepe Lassalle, que ha hecho de las dos prodigiosas partituras, un monumento de interpretación musical.

El público numeroso que acudió al ensayo celebrado en el día de ayer se cansó de aplaudir a músicos y cantantes, coronando con entusiasmos y bravos! la insuperable labor de tantos y tan refinados artistas. ¡Cómo canta nuestro compatriota Juan García! ¡Qué ideal! "Antonelli" la que hace la enorme diva Matilde Revenga! Qué alarde de facultades y de voz prodigiosa el de Felisa Herrero en la "Cosset" de "Bohemios" y "El duque" de "La Africana" y "Amina" de "El duque" de "La Africana" y la belleza de Paquita Torres y Celia Gámez en las dos grisetitas? ¡Y el "Querubini" de Felipe Sassone, que se supera a sí mismo en ingenio, gracia fina y enormes facultades de actor y de cantante? ¡Y Carmen Andrés, Palacios, Galleguito, el gran Ballestes y el notabilísimo Augusto Ordóñez? ¡Estupendo! ¡Kolossal! así, con K. Quienes tuvieron la suerte de presenciar el ensayo enloquecían de júbilo.

Pues además, y como digno remate de tan sugestivo espectáculo, terminará la brillante fiesta con un concierto a cargo del admirable divo aragonés Juan García. Felisa Herrero, Celia Gámez, Marcos Redondo, Augusto Ordóñez, Pepe Roman y el gran cantante de jotas Florencio Magaña, acompañado por el notable jotoero Santiago Lapuente.

Todo ello explica que desde el momento de comenzar el despacho de localidades, quedasen agotados los palcos, y hoy y mañana se pondrá a la venta en el domicilio de la Asociación de la Prensa, Príncipe, 12, las de los encargos hechos y no recogidos. Se ha telegrafiado a cuantos han pedido localidades desde varias provincias, que no emprendan el viaje hasta recibir aviso de que cuentan con localidad.

Diputación Provincial

El presidente de la Diputación dio cuenta a los periodistas de que en su despacho se habían reunido los presidentes de las Diputaciones de Barcelona, Burgos, Badajoz, Lérida, Zaragoza y representantes de Valencia, que con él forman el Comité ejecutivo de las Diputaciones de España, a fin de cambiar impresiones respecto al concurso al que se invitará a acudir a las entidades bancarias que quieran hacer proposiciones con respecto al empréstito de 100 millones para caminos vecinales.

El crimen de Tarragona. Se cree que el asesino, cercado por la Guardia civil, se ha suicidado.

TARRAGONA, 23.—Ha circulado el rumor de que Marimón se había escapado hacia Tarragona, bajando por la cuenca de Barberá.

Esta suposición es debida a haber declarado una mujer que vivió a un muelle que coincidía con las señas del chimalin por el camino aquel. Se pidieron refuerzos a Tarragona. Salieron de Tarragona y Reus veinte parejas de la Guardia civil de caballería.

A última hora se asegura que el asesino se encuentra en la comarca de Benlli, sitio muy escabroso, cuyo punto está sitiado por la Guardia civil y somatenistas. Se tiene la sospecha de que Marimón, al verse perseguido tan de cerca, se haya suicidado.

El traslado de Marina Roca a la clínica del Pilar. BARCELONA, 24.—Continúan siendo infructuosas las pesquisas que practica la Guardia civil y el Somatén de Pasanant para detener a Marimón.

El rumor que ha circulado de que éste había sido visto por una mujer en las cercanías de Rocallaura no se ha confirmado, a pesar de las intensas diligencias de las autoridades.

La herida Marina Roca ha sido traída de Pasanant e ingresada en la clínica del Pilar, donde será sometida a una delicada operación.

Esta tarde seguía en grave estado Rosa Eloy.

NOTICIAS. Ha ingresado en la Real Academia de Jurisprudencia, como académico de número, el abogado y periodista don Manuel García Flores.

El teniente alcalde del distrito de la Universidad, don Antonio Maseda Bouzo ha tenido el loable acuerdo de repartir entre los pobres del distrito bonos en metálico con motivo del cumpleaños de Su M. el Rey.

REGALOS. En nada revela el buen gusto una persona como en los regalos que hace. La Casa Serrano, en sus talleres, Almansa, 48, fabrica continuamente objetos del más depurado gusto y arte. Exposición y venta: Serrano, Infantas, 27.

Gacetillas teatrales. PRINCESA. — Todos los días, tarde y noche, el hermoso drama de Felipe Sassone, "No tengo nada que hacer". Éxito grandioso de público y crítica.

CALDERON. — Todas las noches "La parrañanda", el mayor éxito del eminente Marcos Redondo y de todos los notables artistas de esta compañía.

REINA VICTORIA. — Todos los días tarde y noche, "Los marineros", de Enrique Suárez de Deza. Triunfo personal de Anita Adamuz y Manuel González. Éxito mayor de la temporada.

LARA. — Mañana por la tarde, a precios populares, "La vida es más". Por la noche y el domingo tarde y noche, "La chica del Citroën". Se despacha en Contaduría.

ESLAVA. — ¡Abajo las coquetitas! es el espectáculo más sugestivo e interesante y se representa todos los días tarde y noche.

COMICO. — Todas las noches, a las diez y cuarenta y cinco, "El señor de Pigmalión", éxito verdaderamente grandioso.

TODOS MADRID VA A ROMA. A ver a Celia Gámez, Antofita Torres, las Cortesinas, Rey, Constanzo, Fortuny manojero de artistas supremas en "Las castigadoras", éxito de Alonso, Lozano y Mariño.

ESPECTÁCULOS para mañana. JAI-ALAI. — A las cuatro y media: Primero, a pala; Amorebieta II y Perea contra Azumendi y Jáuregui.

Segundo, a remonte: Irigoyen y Alberdi contra Abrego y Besolegui.

ZARZUELA. — A las seis y media. La manola del Portillo. A las diez y media, Contrabandista valiente.

PRINCESA. — A las seis y media y diez y media. No tengo nada que hacer.

CALDERON. — A las seis y media. La calesera. A las diez y media. La parrañanda.

LARA. — A las seis y tres cuartos. La vida es más (papular). A las diez y tres cuartos. La chica del Citroën (grandes éxitos).

REINA VICTORIA. — A las seis y tres cuartos y a las diez y tres cuartos. Los marineros.

ESLAVA. — A las siete y diez y tres cuartos, ¡Abajo las coquetitas! (enorme éxito).

COMICO. — A las seis y media. Un alto en el camino. A las diez y media, El señor de Pigmalión.

ROMEA. — A las seis y media (popular). El viajante en cueros (éxito formidable), y fin de fiesta por Ramper. A las diez y media. Las castigadoras (éxito inmenso) y Ramper.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA. Minus. 1. Teléfono 54.919

Organismo criminal en Chicago

LONDRES, 24. — El correspondiente del "Daily Telegraph" en Chicago denuncia la existencia de una poderosa organización criminal en Chicago, que produce a sus jefes anualmente, desde hace veinte años, unos tres millones de libras esterlinas. Parecía que estos jefes dirigen un gran consorcio de Sindicatos, cuya prosperidad, según el correspondiente en cuestión, es fruto del juego, el contrabando, el vicio y la corrupción política, y que están protegidos por muchos funcionarios gubernamentales y municipales.

Audiencia militar del Rey

Su Majestad el Rey tuvo la siguiente audiencia militar:

Capitán general de la primera región, barón de Casa Davalillo; teniente general don Federico Ochando, general de división don Pío Suárez Inclán, general de brigada don Ricardo Salas Cadenó; coroneles de Estado Mayor, don Emilio Borraxjos Viñas; de Infantería, don Ricardo Rey Castrellón, y de Caballería, don Alejandro Rodríguez González; tenientes coroneles de Estado Mayor, don Julio Garnica, y de Infantería, don Carlos Gil de Arévalo y don Francisco Larrondoburu; capitán de corbeta don Felipe Abarzuza, comandante de Artillería conde de Valdeprados, capitán de Ingenieros don Ricardo Salas Gabarret, teniente de navío don Julio Guillén Tato; tenientes de Infantería, don Enrique Torres Ortega, y de Ingenieros, don Mariano Salas Gabarret.

También recibió Su Majestad al general del Ejército italiano señor Marsengo y al agregado militar de la Embajada argentina, coronel don Ramón Molina.

Nuevos terremotos en Perú

Muertes y derrumbamientos. PARIS, 24. — "La Journal" dice que en Chachapoyas (Perú) se ha sentido un nuevo terremoto de gran violencia, que ha causado enormes daños en la ciudad, así como en la de Jaén, donde se derrumbaron la mayor parte de las casas y murieron varias personas.

Incendio en un barco de pasajeros

Diez y nueve muertos. KIEF, 24. — Un barco de pasajeros del río Dnieper se ha incendiado, pereciendo a consecuencia de ello 19 personas, que se ahogaron al arrojarse al agua. Entre las víctimas hay diez mujeres y niños.

Accidente a un guardia civil

Estando limpiando su pistola el guardia civil del destacamento de Gobernación, Nicomedes González, se le disparó el arma, produciéndole una herida, con entrada y salida en el dedo pulgar izquierdo, que le restrozó la primera falange. Dicha herida fué calificada de pronóstico reservado en el Dispensario de urgencia de la plaza Mayor, donde asistieron al guardia el doctor Bienvenido Rodríguez y su ayudante, don Manuel Calavera.

Del hecho se dió conocimiento al juez militar.

En la casa del Concejo

La sesión municipal. A las once de la mañana se reunió aver la Comisión Municipal Permanente. Preside el alcalde.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se entra en el orden del día.

Se aprueban, sin discusión varios dictámenes de trámite.

También es aprobada la Memoria de la Comisión designada por la Permanente para el examen de las cuentas generales correspondientes al presupuesto, así del Interior como del Ensanche, para 1927.

Otro, dictamen de la Comisión de Fomento propone la interposición de recurso contencioso-administrativo contra la Real orden del Ministerio de la Gobernación aprobatoria de las conclusiones de la ponencia de la Comisión de Sanidad local en el expediente sobre modificación del proyecto de prolongación de la calle de Preciados, que se anule y deje sin efecto el acuerdo municipal aprobatorio de la reforma y de las condiciones a que había de ajustarse su ejecución, y que se entablen nuevas negociaciones con la Empresa concesionaria de las obras por la En-

DE MARRUECOS

Manifestaciones de los generales Jordana. El director general de Marruecos habló ayer con los periodistas, y, en contestación a las preguntas que éstos le hicieron, dijo que la Conferencia de París sobre Tánger se desarrolló en un ambiente de gran cordialidad y puede decirse que su labor está casi ultimada en lo que se refiere a las peticiones italianas.

Cuando esta parte se termine, la Conferencia abordará un aspecto económico o financiero, que interesa por igual a los cuatro países representados.

Los informadores feicitaron el conde de Jordana por la publicación del decreto autorizando al Majzen para contratar un empréstito destinado a las obras publicadas en la zona de Protectorado.

—En realidad—dijo el conde de Jordana—es satisfactoria la convocatoria de empréstito, ya que la cantidad que se suscribirá ha de invertirse totalmente en obras muy necesarias y que consolidarán la obra de pacificación allí realizada. Bueno es advertir que el Estado no compromete un solo céntimo, porque la garantía del empréstito es sólo del Majzen, que responde con los tributos que cobra. El empréstito, además, será cubierto por entidades bancarias particulares.

Hizo resaltar el conde de Jordana la importancia de las obras que han de efectuarse en el Muluya, pues harán 15.000 hectáreas de regadío, sin contar con otros aprovechamientos hidráulicos. Estos trabajos están ya convenidos con Francia mediante un Tratado que suscribieron ambas naciones.

Las aspiraciones de Melilla. MELILLA, 24.—La Junta Municipal

Conferencias

"Enlace industrial de España e hispano-américa"

En la Real Sociedad Económica de amigos del País, dió ayer tarde una conferencia, sobre este tema, el teniente coronel de Artillería D. César Serrano, secretario de la sección de Industrias del ministerio de la Guerra.

La disertación del Sr. Serrano versó sobre el descubrimiento la conquista y las influencias que han ejercido en América las diferentes potencias europeas, reacionadas con las ejercidas por Portugal y España.

El orador leyó numerosos datos del desenvolvimiento industrial de Inglaterra y de los Estados Unidos, poniéndolos en parangón con los de América española. Justificó el escaso desarrollo de la industria de España, y de su actual situación en América, por la accidentada historia de nuestro país en los últimos tiempos.

Creó el Sr. Serrano que ahora debe iniciarse una interna política ultramarina, y para ello sería conveniente un acercamiento de España a los Estados Unidos, de acuerdo con los principios mantenidos por Wilson a este respecto.

Monsieur Bovet en el Museo Pedagógico Monsieur Pierre Bovet, director de la Oficina Internacional de Educación, de Ginebra, dió ayer, en el Museo Pedagógico Nacional, la segunda de sus tres conferencias.

Hizo la presentación del conferenciante el Sr. Cossio, director del Museo Pedagógico.

Monsieur Bovet explicó su disertación sobre "Las grandes corrientes de la Pedagogía contemporánea". Señala tres orientaciones esenciales de la Pedagogía moderna: la de hacerse científica, la ambición de poner la escuela en el mayor contacto posible con la sociedad y el afán de hacer la escuela menos opresiva. Es lo que los alemanes llaman "Arbeitschule" y Claparède, Educación funcional.

La Pedagogía antigua creía al niño un ser receptivo y como tal le educaba. La Pedagogía moderna considera al niño un ser activo. Esto es de gran importancia. Por ejemplo, si el niño es un ser receptivo, es preciso recargarle con el mayor número de materias; pero si el niño es un ser activo, no precisa los programas enciclopédicos. El libro escolar se ha formado en un elemento consultivo.

En Matemáticas, la novedad consiste en dejar que los niños mismos busquen y propongan los problemas. En educación moral, se trata de que el niño se presente en la escuela ocasiones de escoger conductas morales.

Fué muy aplaudido y felicitado. Este verano será de bajas temperaturas. El caudal del Nilo en verano guarda relación con la temperatura de Europa en invierno.

Acercado del tema "Predicciones del tiempo a largo plazo" dió ayer el meteorólogo don Francisco del Junco, en el salón grande del ministerio de Fomento, una interesante conferencia, que es la 20 de un curso organizado por el Instituto Geográfico y Catastral.

En rigor, dice, no basta conocer el movimiento de las capas inferiores de aire, sino que habría que estudiar el de las superiores. Esto, que es el ideal, no es realizable cotidianamente en los Servicios Meteorológicos, pues habría que tener establecidos muchos Observatorios de montaña y verificar múltiples sondeos de la atmósfera. Aun con sólo los datos obtenidos junto al suelo, se sabe ya, con relativa aproximación, cómo se trasladarán las borrascas o perturbaciones atmosféricas, pero sólo para un plazo, que no pase, a lo sumo, de veinticuatro horas.

Exigen, sin embargo, muchas aplicaciones de la Meteorología, la agricultura, por ejemplo, previsiones que definan el "carácter general del tiempo, del mes o de la estación venideros. Hasta ahora, el vulgo atendía para esas previsiones a pronósticos carentes de toda garantía científica, y esto no sólo en España, sino también en los países en que la legislación reprime el que se embarque al público.

Sin embargo, algunos adelantos recientes en el estudio de las estadísticas meteorológicas han hecho posible deducir con antelación las "anomalías" que se van a presentar en el tiempo reinante, durante una estación venidera del año, es decir, los excesos de frío o de calor, de lluvia o de sequía sobre lo normal.

El Servicio Meteorológico de la India es el que primero ha establecido la correlación existente entre anomalías de los vientos monzones que soplan en las costas de esa nación y el carácter del tiempo en Europa, pero aún resalta mucho más notablemente la correlación entre el mayor o menor caudal del Nilo durante el verano y la temperatura de Europa en invierno.

El Servicio Meteorológico de Ucrania emplea el método de previsión a largo plazo, basado en la periodicidad de las olas de presión, y desde fecha reciente pronostica el tiempo para la estación inmediata.

Finalmente, el Instituto Geofísico de la Universidad de Leipzig ha estudiado los puntos de simetría que se presentan en la marcha del barómetro. Presentó el conferenciante una serie de mapas sinópticos del tiempo correspondiente a días de diferentes meses de un año en que la marcha del barómetro era simétrica con respecto a una fecha intermedia y, en efecto, se observa que dichos mapas presentan marcados caracteres de analogía, pero hay que advertir el tiempo hasta que la marcha desde la primera y de aquí se repite en orden inverso. Este método permite mayor antelación que los anteriores.

El conferenciante fué muy aplaudido.

Los conflictos sociales

Huelga de medio día ESTOCOLMO, 24.—Se llevó a cabo sin incidentes, la anunciada huelga de medio día, ordenada por los elementos socialistas y comunistas en señal de protesta contra el proyecto gubernamental relativo al arbitraje obligatorio. Una Comisión obrera entregó al presidente del

Consejo y al ministro de Trabajo las conclusiones aprobadas por los trabajadores.

El jefe del Gobierno declaró que el elemento obrero había interpretado mal el proyecto cuyo único fin es el de favorecer el desarrollo de la producción nacional. **Colisión en Rosario. Un herido**

BUENOS AIRES, 24.—En el puerto de Rosario hubo ayer un encuentro entre huelguistas y esquirolas. Un individuo fué herido gravemente.

Los huelguistas de Buenos Aires van a reanudar el trabajo pero los de Rosario han decidido continuar la huelga por lo menos veinticuatro horas más. **La crisis hullera en Asturias. Reunión de alcaldes**

SAMA DE LANGREO, 24.—Se acentúa la crisis hullera por la falta de salida del carbón almacenado a bocamina y en los depósitos.

El Ayuntamiento se ha dirigido al presidente de la Diputación rogándole convoque a todos los alcaldes de Asturias para adoptar medidas que conduzcan a conjurar la crisis que amenaza a toda la provincia.

La boda del general Primo de Rivera

Dice hoy nuestro colega "El Debate" en su sección de Crónica de Sociedad: "El marqués de Estella embarcará el día 21 de agosto en Barcelona para Canarias, donde pasará la luna de miel, pues para aquella fecha ya habrá contraído matrimonio.

Se asegura que un prócer catalán ha solicitado del jefe del Gobierno la deferencia de que la ceremonia se celebre en la capilla de su palacio."

Del extranjero

Ha quedado ultimado el empréstito berlinés en Nueva York

BERLIN, 24.—Han quedado ultimadas las negociaciones entabladas por este Municipio con un Banco de Nueva York para un empréstito de 15 millones de dólares, con interés de 6 por 100, reintegrables en sesenta anualidades.

Nuevo grupo parlamentario francés PARÍS, 24.—Los diputados republicanos de la izquierda han constituido un grupo en el que figuran los señores Maginot Tabry, y los ex ministros señores Tardieu y Reibel. Se denominará partido de la acción democrática social, y tendrá el mismo matiz político que el disuelto grupo de la izquierda republicana radical.

Los robos en la frontera rumanobulgara SOFIA, 24.—Los periódicos refieren que una partida de contrabandistas que trataba de pasar a Rumania ganado robado en poblados búlgaros próximos a la frontera, fué desuabitada y perseguida por un puesto de guardias fronterizas, los cuales dispararon, logrando dispersar a los 15 contrabandistas que componían la partida.

Otra partida que trataba también de franquear la frontera para llevar ganado búlgaro a Rumania, fué atacada por soldados rumanos, que los pusieron en fuga, siendo recuperado el ganado, que también era robado. **Servicio telefónico directo entre Inglaterra y España**

LONDRES, 24.—El director general de Comunicaciones anuncia que mañana, a las ocho de la mañana, se inaugurará el servicio telefónico directo entre España e Inglaterra.

Un maharajah que quiere ser diputado LONDRES, 24.—El Maharajah de Burdwan ha manifestado que piensa presentarse candidato a las futuras elecciones del Parlamento británico. Está siguiendo un curso de Derecho político en el Philip Scott College, cerca de Northampton.

Si fuera elegido sería el segundo indio que tiene asiento en la Cámara de los Comunes. El otro es el señor Saklytaia, único diputado comunista. **El Maharajah, que cuenta cuarenta y siete años, es un hombre de gran cultura y un excelente orador. En Bengala, su provincia natal, ha seguido atentamente la política británica, siendo un amigo entusiasta de la Gran Bretaña y un enemigo acérrimo de los extremistas indios.**

La concesión del voto a la mujer LONDRES, 24.—La Cámara de los Comunes ha aprobado en segunda lectura el proyecto de ley aprobado por la Cámara de los Comunes, por el cual se concede a las mujeres el voto, a partir de los veintiún años, en iguales condiciones que los hombres.

La ley de incompatibilidades portuguesa LISBOA, 24.—El ministro de Hacienda piensa publicar pronto el decreto sobre incompatibilidades.

Muerte de una actriz LISBOA, 24.—Ha fallecido la actriz Lucinda Simoes, una de las más legítimas glorias de la escena portuguesa.

Registro del equipaje de un consul LONDRES, 24.—Comunican de Lisboa al "Times" que habiendo recibido en formas del Gobierno de que el consul adjunto brasileño en Lisboa, que llegaba del Brasil, tenía en su poder cartas y documentos para ciertos revolucionarios portugueses, fué detenido por la Policía, que realizó un registro minucioso en su equipaje. En él no se encontró nada de lo que se buscaba.

El consul fué puesto inmediatamente en libertad, y el ministro de Estado portugués visitó en seguida al embajador brasileño para expresarle su sentimiento por el incidente.

La evolución de la escritura en Turquía ANGORA, 24.—La Asamblea Nacional ha acordado que, a partir del 1 de Enero del año próximo, se empleen los caracteres arábigos, en sustitución de los turcos, para las fechas consignadas en todos los escritos del país.

Al mismo tiempo se aprobó otra disposición para que dentro de un plazo que se fija en principio en quince años, se adopte para la escritura el idioma turco a las caracteres latinos.

De América por cable

Nicaragua.—El asesinato del general liberal Mena

LONDRES, 24.—A medida que se aproxima la fecha de las elecciones aumenta la agitación en los grupos políticos de Nicaragua. Los conservadores y los supuestos liberales de Moncada luchan para ganar el apoyo norteamericano, a pesar de que el pueblo se muestra indiferente.

En la disputa Chamorro-Moncada la lucha adquiere caracteres sangrientos. El asesinato del general Luis Mena, uno de los principales sostenedores de Moncada, a las autoridades norteamericanas, que tienen que adivinar entre esos dos políticos se convierte en una nueva guerra a la imitación del simulacro electoral que se prepara.

El general Mena actuó en 1910 como Preridente accidental, y su hijo Daniel Mena fué uno de los principales logarrientes de Moncada durante la revolución contra Aníbal Díaz.

Para expulsar a los rebeldes de las minas de ANAGUA, 24.—De Puerto Cabezas ha salido un destacamento de marinos norteamericanos con dirección a Piages. Su propósito es expulsar a las tropas de Sandino de la región minera.

Los norteamericanos han tenido un encuentro con el jefe rebelde Gerón, causándole numerosas bajas. **Argentina.—La vicepresidencia de la República**

BUENOS AIRES, 24.—Según el periódico de esta capital "El Mundo", el señor Beyro, vicepresidente electo de la República argentina, renunciará a su futuro cargo por razones de salud y se nombrará para reemplazarle al señor Cantilo, o al señor Agudo Avila.

Cuba. Las obras que irán a Sevilla. LA HABANA, 24.—El día 23 de noviembre se celebrará la Exposición Nacional de Bellas Artes e Industrias artísticas con el fin de seleccionar las obras que habrán de ser enviadas a la Exposición Iberoamericana de Sevilla. La Exposición quedará abierta al público hasta el 28 de diciembre.

Méjico.—La industria petrolífera MEJICO, 24.—Según la Prensa financiera mejicana, son muy favorables las perspectivas de la reanudación de actividad en la industria petrolera. Tres grandes Compañías van a intensificar los trabajos de explotación y de exploración. Una de ellas ha contratado a siete geólogos para proceder a estos últimos trabajos.

Las fronteras paraguay-bolivianas ASUNCION, 24.—El ministro de Relaciones exteriores ha manifestado que las negociaciones para la resolución del conflicto de fronteras entre Paraguay y Bolivia no han quedado interrumpidas. Los delegados no han llegado todavía a un acuerdo por persistir las divergencias en cuestiones de detalles. Sin embargo, los delegados paraguayos, animados del espíritu de concordia y conciliación que han manifestado en cuantas sesiones ha celebrado la comisión mixta, cree que el acuerdo no se hará esperar.

El trabajo nocturno en las panaderías MONTEVIDEO, 24.—La Cámara de Diputados ha aprobado el proyecto de ley por el cual se prohíbe el trabajo nocturno en las panaderías.

LA CRISIS GRIEGA

Se dice que Venizelos ha exigido la disolución del Parlamento

ATENAS, 24.—Se cree que el señor Venizelos ha pedido la disolución del actual Parlamento, como condición previa para encargarse de la formación de nuevo Gobierno.

La Federación estadounidense no irá a la C. G. T.

WASHINGTON, 24.—El señor William Green, presidente de la Federación estadounidense del Trabajo, ha anunciado que no participará en la Conferencia Internacional del Trabajo, que se abrirá en Ginebra el día 30 del corriente, ni designará observadores que asistan a ella.

SEVILLA

Unas cuartillas del decano del Colegio de Abogados

El regreso del gobernador.—Comisionados portugueses a su país.—Herido en riña SEVILLA, 24.—El Decano del Colegio de Abogados de Sevilla, Sr. Rodríguez Jurado, ha enviado a los periódicos unas cuartillas en las que afirma que el Colegio sevillano no ha pedido que se convierta a los abogados en funcionarios públicos o empleados, por que ello hubiera sido una insensatez impropia de quienes tienen el concepto de que debe tener la dignidad y el prestigio del foro.

Lo que hemos pedido, entre otras cosas—añade—es que se nos otorgue la consideración de funcionarios públicos en los actos puramente profesionales, y que tal consideración repercuta también en el Código penal para que los abogados actúen con verdadera garantía de libertad y de independencia.

El gobernador civil interino señor Montilla, ha dicho a los periodistas que había celebrado por teléfono una conferencia con el señor Cruz Conde, que se halla en Madrid. Le dió cuenta de la entrevista que había tenido con el presidente del Consejo, en la que trataron de diversos asuntos que afectan a Sevilla.

Preguntado cuando regresaría el señor Cruz Conde, dijo que nada habían hablado de esto.

En automóvil han marchado a Portugal los comisionados de aquella República que han venido a Sevilla para ultimar lo relativo a la construcción del pabellón de aquel país en la Exposición Internacional y la

Oficina del Turismo que patrocina el diario de Lisboa "O Seculo".

Los comisionados marchan muy satisfechos de las atenciones de que han sido objeto y han manifestado que la Oficina de Turismo empezará a funcionar muy en breve.

En el sitio conocido por Cañada de Mejías, término de Peñaflor, riñeron los campesinos Miguel Izquierdo y Antonio Saura, de diez y ocho años y veinte años, respectivamente. Antonio resultó gravemente herido en las regiones pectoral y lumbar derecha, de pronóstico grave.

El agresor fué detenido por la Guardia civil y al herido le prestó asistencia el médico titular de Peñaflor.

Los sucesos

EN MADRID

Robo de alhajas por valor de cinco mil pesetas

Don Ceferino Trallero Mateo, de cincuenta y dos años de edad, que tiene su domicilio en la calle de las Fuentes, número 1, ha denunciado ante el Juzgado de guardia que ha sido víctima de un importante robo de alhajas.

Sospecha que sea autora del mismo una muchacha que tomó a su servicio el día 18 por medio de una Agencia de colocaciones establecida en la calle de Hortaleza. El señor Trallero ignora el verdadero nombre de la sirvienta, ya que en la Agencia dijo llamarse Consuelo García, y en su casa, María Fernández.

Esta mañana, el denunciante llamó a la criada para que le sirviese el desayuno, y como aquella no acudiera a servirle, el señor Trallero la buscó en las diversas habitaciones de su casa, incluso en la alcoba por ella ocupada. Al penetrar aquí vió por encima de la cama y tirados en el suelo varios estuches de su propiedad, donde se guardaban sortijas de oro, relojes, un collar de perlas, un pendiente, etc., todo ello valorado en 5.000 pesetas. También se apoderó la sirvienta de 400 pesetas en billetes del Banco.

El señor Trallero ha dicho que la sirvienta representa unos cuarenta años de edad y es de una estatura corriente.

Denuncia contra un falsificador En el Juzgado de guardia entró anoche una denuncia, formulada hace días por el apoderado del Banco Hispano-Americano, don Alfonso Díaz Maquena, contra el súbdito italiano Alfredo Bianchi. En ella dice que el italiano Bianchi había retirado, el día 4 de mayo del mes actual, de la expresada entidad bancaria 5.500 dólares, presentando una carta de crédito emitida por el Banco de Londres de Méjico y por una suma de 15.000 dólares. En esta carta de crédito, cuyo valor real era el de 1.000 dólares, y cuya cifra venía escrita en letra, se había cometido la falsedad de anteponer la palabra quin-

De este asunto tuvo conocimiento la brigada de Ferrocarriles, que manda el señor Castro, y merced a sus trabajos se ha podido averiguar que el tal Alfredo Bianchi es un hábil estafador, que por éste y otros más ingeniosos procedimientos lleva estafado más de medio millón de pesetas a otros Bancos españoles. Parece ser que para realizar las estafas se servía de otro individuo, llamado Manuel Solá hombre con dotes excepcionales para todo lo que se refiere a falsificación.

También se ha comprobado que el estafador no se llama Alfredo Bianchi, sino Luis Camero, y se cree que, una vez realizada la estafa, ganaron la frontera, refugiándose en París.

Dos heridos gravísimos En el kilómetro 36 de la carretera de Ventas del Obispo a Arenas de San Pedro voló el automóvil conducido por Roberto Antón, en el que iban don Luis Prados y su esposa.

Recogidos por un automóvil que pasaba por el lugar del suceso, fueron transportados a Avila, donde ingresaron en el hospital.

Tramvia incendiado.—Dos viajeros heridos Anoche, a las ocho, en el paseo de la Castellana se le incendió el motor a un tramvia del disco 45.

Al arrojarse los viajeros al suelo, resultaron heridos Pedro Díaz Escudero, de treinta y cinco años, y Virgilio Ruescas, de cincuenta y tres. El segundo sufrió la fractura del hueso derecho y contusiones en diversas partes del cuerpo.

Atropello El niño de nueve años Eusebio Llovet González, que habita en la calle de Manuel Carmona, número 5, sufrió graves lesiones al atropellarse en la avenida de Leandro Teresa (Carabanchel Bajo), el automóvil 828 C. C., guiado por don Pedro Parra Lázaro, propietario del coche.

EN MADRID

Denuncia por estafa GIJÓN, 24.—El almacenista de maquinaria Pedro Alvarez presentó una denuncia contra el viajante de una casa extranjera por estafa de 5.000 pesetas.

El viajante desapareció.

Suicidios TERUEL, 24.—En el pueblo de Olba, y al pie de un árbol, ha sido encontrado el cadáver del joven de diez y ocho años León Villanueva Redó, que puso fin a su vida colgándose de una rama. Se ignoran las causas.

SEVILLA, 24.—En el Saucejo se ahorcó el vecino de Mezquitilla Pedro Martínez Delgado, de veintitrés años, soltero, obrero del campo. Se ignoran las causas de su desesperada resolución.

Arrollado por un tren eléctrico.—Enganchado entre dos vagones BILBAO, 24.—En Las Arenas, un tren eléctrico arrolló al niño Eduardo Bezoza, que quedó muerto. El padre del niño, que presenció la desgracia, condujo a éste al Cuartro de Socorro, donde se limitaron a certificar la defunción.

—El obrero enganchador Vicente Carrera, fué alcanzado entre dos vagones. Resultó con la fractura de ambas piernas, los brazos y el cráneo. Murió poco tiempo después de haber ingresado en la Casa de Socorro.

NOTAS DEL DIA

Hoy no hubo despacho de ministros en Palacio.

Por la mañana con asistencia de Su Majestad el Rey, el ex rey Jorge de Grecia, el presidente del Consejo, el ministro de la Gobernación y las autoridades médicas, se verificó en la calle de Monteleón la inauguración de un dispensario antivenéreo, que lleva el nombre del general Martínez Anido.

Pronunciaron discursos el general Martínez Anido y el Dr. La Portilla, director del dispensario. * * *

A mediodía marcharon en automóvil a Aranjuez los Reyes, la familia Real, el ex rey Jorge de Grecia y altos elementos palatinos, almorzando allí y asistiendo a las carreras de caballos. * * *

A las doce del día quedó inaugurada hoy la línea telefónica Madrid-Londres. Se estableció comunicación en el ministerio de la Guerra, poniéndose al habla el jefe del Gobierno con nuestro embajador señor Merry del Val. * * *

Hoy almorzaron en el ministerio de la Guerra con el jefe del Gobierno los asambleístas gallegos. * * *

El ministro de Trabajo recibió hoy al Comité paritario de espectáculos de Madrid, para darle cuenta de los trabajos que realiza en pro del esplendor y prosperidad de los espectáculos públicos. * * *

En breve será entregado al Rey el primer plano en relieve de la Península Ibérica, hecho por los ingenieros del Instituto Geográfico y Estadístico. * * *

Esta noche a las once marchan en tren especial a Salamanca S. M. el Rey y Su A. la infanta doña Beatriz, para asistir a las fiestas del Centenario de Fray Luis de León. * * *

Acompañando a las reales personas irán el jefe del Gobierno, el ministro de Instrucción Pública.

Mañana marcharán también a Salamanca el rector de la Universidad Sr. Bermijo y los catedráticos señores Sainz Rodríguez. * * *

Después de las cuatro comenzó la sesión de la Asamblea Nacional, última de los plenos correspondientes a este mes.

El marqués de Moralejo formuló un ruego, solicitando se reformen los recibos de la contribución territorial en el sentido de que además del líquido imponible se consignese el líquido de la renta de las fincas objeto de la tributación.

El ministro de Hacienda expuso las dificultades que se oponen para acceder a la demanda pues se recargaría enormemente el trabajo de los funcionarios del Estado encargados de la liquidación de este tributo.

El señor Vicente, de la Normal de León, censuró la excesiva intervención del Estado en las iniciativas de los pueblos sobre construcciones escolares, lamentándose también la exagerada tributación que exige la Hacienda sobre los terrenos cedidos para estos fines, y que son sometidos a la renta del 20 por 100 de Propios.

El ministro de Hacienda expuso una fórmula con la que podrían atenderse las demandas del señor Vicente sin perjudicar el Patrimonio de bienes comunales.

El señor Pérez Bueno, previa la conformidad del jefe del Gobierno, que instó al presidente de la Cámara a que le diera facilidades, usó de la palabra para impugnar la reforma universitaria llevada a cabo por el ministro de Instrucción Pública y que el orador juega la más trascendental de cuantas reformas se han hecho en Europa.

Estima que el ministerio de cultura nacional de España ha quedado convertido en una dirección de Seguridad.

Se ocupa de la supresión de la enseñanza libre, combatiéndola, y luego censura el trasiego de catedráticos de Instituto hacia las Universidades y de las Universidades a los Institutos.

Considera una humillación el que los catedráticos de las Universidades queden sometidos a la ingerencia de profesores privados. En apoyo de su argumentación cita diversos ejemplos, incluso con las academias militares.

Luego el Sr. Pérez Bueno se refirió al sistema de inspección y de internados.

El discurso del orador es seguido con viva atención por la Cámara, dada la importancia de los temas abordados por el orador, y la previsión con que expone sus juicios acompañados de ejemplos que impresionan a la Cámara.

El ministro de Instrucción pública interrumpió varias veces al señor Pérez Bueno al referirse éste al Patrimonio Universitario y luego le contestó el presidente del Consejo, recogiendo los argumentos referentes a los internados para negar que se pretenda una suplantación familiar.

También recogió los ejemplos expuestos sobre las enseñanzas militares y defendió la reforma en la parte referente al Patrimonio Universitario.

Finalmente hizo constar que la reforma había sido ampliamente controlada en la Asamblea y el Gobierno la considera altamente beneficiosa e intangible hasta que la experiencia no aconseje su modificación.

Terminado este debate en el orden del día D. Eloy Sanz explicó una interpelación al ministro de Hacienda sobre haciendas locales. * * *

La actividad no decaee un solo momento en Bolsa, correspondiendo hoy a los Petróleos el principal avance de las cotizaciones, puesto que pasan de 160 a 170.

Los Explosivos también suben en igual proporción que ayer y Los Guindos inician una reacción favorable.

El grupo bancario acusa depresión y los Fondos públicos pocas oscilaciones. La moneda extranjera está mejor orientada que en sesiones precedentes, pasando los francos de 23'45 a 23'55, las libras de 29'15 a 29'18 y los dólares no varían de 5'18.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

